

Periódico semanal

de noticias é intereses locales y generales.

Precios de suscripción.

 En Medina, un año, 4 pts.; semestre, 2'50.
 Fuera de Medina, 5 pts. al año.

Domingo 3 de Diciembre de 1893.

La correspondencia, á B. Manuel.
Puntos de Suscripción.

 En la Imprenta y Librería de B. Manuel
 Plaza Mayor, 50. Medina del Campo

TILA Y MOSTAZA, Genialidades poéticas DE JOAQUIN ARIAS BAYON.

Este bonito libro forma un tomo de 127 páginas, elegantemente impreso en escelente papel. Se ha puesto á la venta en la imprenta de este periódico, al precio de 2 pesetas ejemplar.

Aniversario glorioso.

(Batalla del Serrallo.)

Ya á fines del año 1859 se embarcaba en Málaga el tercer cuerpo de Ejército español al mando del General Ros de Olano, para reforzar sus valerosas huestes, que llevaban un mes de continua lucha contra las kábilas del Riff. De dicho cuerpo formaba parte el Regimiento de Ciudad Rodrigo, cuya bandera había jurado el día ántes el soldado voluntario Pedro Antonio de Alarcón. Débese á esta causa el que no hayan tenido cronista de tan altos vuelos y prodigiosa fantasía como éste ilustre y llorado escritor los hechos gloriosos realizados por el Ejército durante el mes de Noviembre del ya citado año de 1859.

Entre ellos sobresale la batalla del Serrallo, librada por el primer cuerpo, al mando del general Echágué, el día 25, contra un enemigo cinco veces mayor; batalla en que los cazadores de Alcántara se batieron contra todo el ejército marroquí, hasta ser briosamente secundados á la bayoneta por los cazadores de Talavera; batallón en que el asistente Torriño vengó instantáneamente la muerte de su teniente D. Juan Malavila; en que el comandante Piniers perdió la vida al frente de los cazadores de Madrid, que habian realizado prodigios de bravura; en que el capellan D. Nemésio Francés tenia que interrumpir sus piadosas exhortaciones á los moribundos al sentirse contuso por una espingarda enemiga, y agarrando una carabina daba muerte á su agresor;

en que el oficial Labastida perdía la existencia al ir á socorrer á su hermano herido; en que los batallones de Cataluña, de Borbón, del Rey y de Granada; se cubrieron de gloria, y en el que el ilustre general Echágué recibia á quemarropa numerosos balazos que mataban á su caballo y le herían en la mano, haciéndole soltar la espada, que uno de sus ayudantes recogió del suelo y le entregaba en presencia de sus enemigos.

Ochenta y nueve muertos y trescientos treinta y seis heridos costó á España aquella jornada, y el general Echágué, al retirarse al día siguiente para su curación, decía á las tropas:

«Señores jefes, oficiales y soldados: Os doy las gracias en nombre del general en jefe y en el mio, por el brillante comportamiento con que os habeis conducido en la jornada de ayer. No es posible ni más valor ni más entusiasmo, ni más abnegación que lo que mostrásteis en el combate y en verdad que no podía esperar otra cosa de soldados españoles que pelean por su reina y por la honra de su país. Grande, inmensa es la que habeis alcanzado en el día de ayer; y yo, aunque os conozco, estoy admirado de vuestras virtudes militares, y orgulloso de encontrarme á vuestro frente.

Una leve herida, que tuve la suerte de recibir, me separará de vosotros breve tiempo. Excusado es deciros la esperanza que me anima de que durante mi separación, continuareis demostrando el valor que habeis acreditado, el entusiasmo que os distingue y la disciplina con que sufrís esta campaña. También mis gracias alcanzan, y muy merecidas, á los párrocos de los batallones por su caridad cristiana y á los oficiales de Administración y Sanidad militar. Los unos, haciendo frente al cúmulo de atenciones que sobre ellos ha pesado en estos últimos días, han trabajado sin descanso para atender al suministro de las tropas; y los otros, solícitos, al paso que humanos, han llenado sus deberes, lo mismo en el campo que en los hospitales, lo mejor posible atendido su corto personal.

Soldados: el digno general Gasset me reemplaza: ya os conoce y lo conocéis: os mandará con el mismo in-

terés que vuestro general Echágué.»

Dos días despues llegaba el segundo cuerpo de ejército con el general en jefe, con el ilustre D. Leopoldo O'Donell, siendo recibido con gran entusiasmo por los valientes que habian sostenido la primera parte de la campaña, que, como dice un historiador, «No parecia sino que con la persona del general O'Donell, venia la pátria entera.»

Hoy, que nuevamente se está batiendo el ejército español con los enemigos de la madre España, creemos de oportunidad consagrar cariñoso recuerdo en estos párrafos á los héroes de dicha jornada.

25 de Noviembre de 1893.

AHORA.

El buen camino.

Ya estamos, tras largo andar penoso, otra vez al principio de la jornada, despues de habernos perdido en un laberinto incomprensible de dudas, de vacilaciones, de vilipendios y martirios del cual nos ha sacado, milagrosamente, el hilo de Ariadna de la opinión pública y el despertar de la dormida conciencia de un Gobierno.

Pero no estamos, como antes de partir hácia lo ignorado; fuertes, descansados, animosos, frescos; no. Estamos débiles, jadeantes, abatidos, mustios.

Creimos echar por el atajo para llegar cómoda y satisfactoriamente á la tierra prometida, al logro de nuestros deseos, al fin de nuestros afanes y hemos esquilado inútilmente nuestras fuerzas y tenemos las carnes flajeladas y desgarradas las vestiduras.

¡Astroso y triste estado el nuestro!

¡Entusiasmos!, los gastamos todos. ¡Esperanzas!, germinaron, alentaron vívidas y murieron. ¡Recursos!... Los hubo y cuantiosos, milagrosos casi, dada nuestra precaria situación; pero están agotados. Sólo nos queda patriotismo y valor.

Con estos dos elementos morales vamos á emprender al fin el buen camino, la carretera real que conduce derechamente á la vindicación de nuestra honra, al asentamiento de nuestros derechos, á la venganza de las ofensas, al triunfo de nuestra bandera.

Adelante. ¡Viva España! ¡Viva la honra nacional! ¡Viva el Ejército!

El hombre privilegiado.

Hoy se llama Martínez Campos, quien sabe como se llamará después!

Es el mismo de siempre, el de otras épocas, el de pasadas edades; es ese hombre que se asoma á la historia de las naciones en los momentos angustiosos, en los instantes críticos y fulgura y desaparece.

Ha tenido muchos nombres en la antigüedad; modernamente se ha llamado Washington, Garibaldi, Molke, Gambetta, Espartero.

Quizás alguna carcajada subraye estas líneas; es que la historia de cerca parece ridícula, de lejos grandiosa. ¡Ah! si pudiéramos consultarla dentro de unos siglos...

Lo ha llamado la Corona, el Gobierno, la patria, como los romanos á Pedro el Grande, como los franceses arrancaron á Napoleón de Elba; en él están cifradas las últimas esperanzas, las miradas todas; es el hombre de confianza, el hombre privilegiado.

Lo que se espera.

Ya empieza á traducirle su actividad, su celo, su firmeza. Ya ha marchado, contestando á los que le aconsejaban el descanso, que no le necesita, que nada tiene que preparar, que solo ansía llegar al campo de batalla y pelear y vencer.

Muy pronto saldrá aquél ejército del marasmo, de la inactividad y expectación á que le tenía reducido, no la negligencia, ni la falta de idoneidad del Sr. Macías, que ha demostrado ser un general valiente y un cumplido caballero, sino el sueño letárgico de un Gobierno abrumado por las desgracias que afligen á la nación, engañado por la traidora diplomacia de un pueblo inculto, y sordo á la voz de la opinión pública que hace tiempo pedía lo que la fuerza de los hechos y la triste realidad acaban de concederla.

Muy pronto tronará el cañón, se desplegarán las guerrillas, avanzarán los regimientos, cargarán los dragones, y entre sangre y fuego veremos á las kábilas ganar el Gurugú, dibujarse breves instantes sobre la cima, rodar por las opuestas vertientes á sepultarse de nuevo en el abismo de lo desconocido, de lo inculto, de lo salvaje, y el fuerte *Auriaz* se elevará gigante y altanero, pedestal de nuestras glorias, sostén de nuestros derechos, mausoleo de nuestros héroes, muertos sí, pero no vencidos.

Esto es lo que se espera, lo que se advina, lo que sucederá.

Una suspicacia.

Ha brotado de muchas imaginaciones y por lo que tiene de profética y original la recogemos al vuelo y la esponemos imparcialmente, sin darla calor en nuestro pensamiento y sin tuición de ninguna clase.

Está en el ánimo de todo el mundo que Martínez Campos es un hombre de ac-

ción, fuerte, valeroso, como antes hemos dicho, privilegiado.

Vencerá, no cabe duda; vengará las ofensas inferidas implantará nuestros derechos y recabará para España toda clase de indemnizaciones, de satisfacciones, de homenajes, pero... ¿se contentará con esto su patriotismo? ¿se saciará con esto su valor? ¿se templará con esto su noble coraje? ¿tranquilizará esto su corazón herido por el ultraje inferido á España?...

Y, si su sed de venganza le pide más todavía, si su noble empeño de dar á su patria todo lo posible le impulsa á ir más allá ¿á donde iremos? ¿Detendrá á nuestras tropas un Indo como detuvo á las macedónicas? ¿Caeremos en un Waterloo?.. Esto se dice, tal se piensa.

Pero dejémonos de suspicacias, de presunciones, de juicios prematuros y atendiendo al presente, aplaudámos el nuevo giro que han tomado las cosas y hagamos fervientes votos porque la gloria sea con nosotros y la fortuna con nuestros soldados.

LA CAMPAÑA DEL RIFF

Con el nombramiento del Sr. Martínez Campos para general en jefe del ejército de operaciones en Melilla, se calmó la ansiedad y excitación de la opinión pública que veía desagradablemente la lentitud, de trabajos y operaciones en el suelo africano.

Con rapidéz digna de encomio, el citado general se dirigió de Madrid á Málaga y desde dicha ciudad á las pocas horas embarcó para Melilla, tomando una vez allí llegadó, el mando del ejército. Previa conferencia con Muley Araaf, el hermano del sultan, y no habiendo habido avenencia respecto al plazo nuevamente por este pedido y otros detalles de menor interés, salieron nuestras tropas en la mañana del jueves, para empezar y proteger los trabajos de construcción del fuerte de Sidi-Guariax, sin que en dicha operación fueran hostilizadas.

Las tropas se han retirado, y de la conducta más ó menos agresiva que sigan los moros, dependen la marcha de los sucesos, estando dispuesto el Sr. Martínez Campos al ataque y mantenimiento de nuestras posiciones; si estas no son respetadas.

El hermano del sultán sigue haciendo protestas de amistad y de paz, pero continúa a impotente para subyugar á las kábilas rebeldes.

La nota de última hora es el fusilamiento del penado de la guerrilla del capitán Ariza, José Farren, por haber cortado las orejas al moro Amadi, cuyo moro era confidente de la comandancia general.

En consejo de guerra y por el procedimiento sumarísimo ha sido juzgado; á las once de la mañana del 1.º del actual fué ejecutado. Se siguen actuaciones ordinarias ordinarias á otros individuos de la

contraguerrilla, en averiguación de responsabilidades sobre el mismo hecho.

Dícese que se han dado órdenes para que sea disuelta la guerrilla del valiente capitán Ariza.

El periodista D. Eduardo Muñoz, que fue preso en Melilla por consecuencia de una noticia publicada, ha sido puesto en libertad por el Sr. Martínez Campos.

A la hora de cerrar nuestra edición no se tienen más datos del campamento.

La expectación por el giro que tomarán los acontecimientos y la actitud que adoptará el enemigo, es grande.

Militares agradecidos.

Los jefes y oficiales del Regimiento de Isabel II que tan obsequiados fueron á su paso por esta villa, en prueba de su agradecimiento, han dirigido la siguiente carta á la simpática Srta. D.^a Julia Vega, que gustosos copiamos á continuación, previo el correspondiente permiso.

«Distinguidas señoritas y entusiastas patriotas: Cumpliendo la promesa hecha á nuestro paso por esa estación, en momento tan solemne y grandioso, cuyo recuerdo será imperecedero para los oficiales que cual el que suscribe se vieron confundidos y acoquinados ante la cariñosa acogida que el pueblo de Medina, y muy especialmente las nobles, bellas, simpáticas y elegantes señoritas que nos honraron con su asistencia y engalanaron con sus santos escapularios; demostrando una vez más la tradicional é inmortal hidalguía Castellana, les dirijo la presente para en nombre de todos los Jefes y oficiales del Regimiento manifestarles nuestro profundo agradecimiento por el entusiasta recibimiento de que fué objeto el Batallón y las mil pruebas de cariño recibidas, siendo nuestro constante y único deseo el poder cumplir á satisfacción la exigua petición que las bellas Medinenses hicieron al colocarnos los escapularios (que matemos muchos moros y llevemos á nuestro regreso los pendientes de alguna mora); es lo que únicamente anhelan los Jefes, Oficiales, Clases y soldados que componen el Batallón de Isabel 2.^a, pues al solo recuerdo de satisfacer un deseo que con tanto patriotismo al par que esquisita delicadeza solicitaron de nosotros, las que nos colmaron de atenciones y con su ejemplo fortalecieron nuestros corazones en la idea santa y siempre grande de la patria y en la venganza de nuestros hermanos; seguramente se empleará todo nuestro esfuerzo y no dudo un solo momento que surgirán infinitos héroes al recuerdo de las heroínas de Medina.

Suplicándoles mil perdones por la molestia en nombre de todos se les ofrece suyo afectísimo S. S. Q. S. P. B.

MANUEL GARCIA CALVO.

Primer Teniente.

Córdoba 29 de Noviembre 1893.

Nuevas tarifas.

Norte-Americanas.

Según telegramas de Nueva York se ha publicado la nueva tarifa de aduanas que ha de ser aplicada en esta republica y que está llamada á hacer desaparecer los daños causados al comercio y á la industria por la ley que lleva el nombre de *bill Mac-Kinley*.

En la lista de Mercancías que pueden ser importadas en los Estados Unidos libremente figuran la lana, el carbón, la madera, la sal, el cobre, el níquel, la ganga de hierro y los instrumentos agrícolas.

Se reducen los derechos del hierro bruto en 22 y medio por 100 y los de los rails de acero en 25.

Cada docena de botellas de Champagne adeudará siete *dollars*. La cuchillería, según su clase, pagará de 25 á 35 por 100 menos.

Siempre que ha sido posible se han cambiado los derechos específicos por derechos *ad valorem*.

Han sido vanos los esfuerzos de los defensores de *bill Mac-Kinley*, para impedir la derogación de éste. El presidente Mr. Cleveland, ha cumplido sus promesas en bien de la generalidad de los ciudadanos, desentendiéndose de los clamores y protestas de los pocos favorecidos por la anterior reforma aduanera.

Por lo mismo la opinión ha acogido con aplausos la enérgica decisión del presidente, y confía en que la modificación de las tarifas evite á este opulento Estado la vergüenza de tener que saldar los presupuestos con un *deficit* de 25 ó 30 millones de duros en vez de saldarlos con 147 millones de *superabil*, como se saldaron hace pocos años.

Además con la reforma desaparecerá, seguramente, la tirantez de relaciones entre este pueblo y los de la culta Europa.

Crónicas.

Se asegura que ayer fueron embarcados en Barcelona 80 de los anarquistas últimamente detenidos por la policía y que marchan deportados á Fernando Poó. En los centros oficiales guardan absoluta reserva acerca del asunto y esto ha hecho que no pueda comprobarse de un modo indudable la noticia.

La prensa inglesa llegada en el correo de hoy se ocupa extensamente de los sucesos de Melilla y afirma que los planes que persigue el gobierno español preocupan hondamente al gabinete de la Gran Bretaña. Los periódicos aludidos agregan que Inglaterra no intervendrá en este asunto mientras el gobierno español se limite á exigir el cumplimiento de Wad-Rás.

Noticias llegadas de Tetuán aseguran que las kábilas de las inmediaciones de

aquella plaza han salido para el campo moro de Melilla con el objeto de reforzar el contingente de que disponen los rifeños para luchar con los españoles. Dícese que la batalla que preparan los moros para cuando nuestros soldados lleguen á Sidi Guariach será formidable.

Por no haberse emitido votos están sin constituir los ayuntamientos de los pueblos de Valdestillas, San Cebrián de Mazote, San Miguel del Arroyo, Siete Iglesias, Cervillejo de la Cruz, Villaverde de Medina, Tordehumos y Villaxesmir.

QUINTAS.

A los mozos que les corresponda jugar suerte en el presente reemplazo de 1893, cuyo sorteo se verificará el segundo Domingo de Diciembre próximo, se les redime á metálico por la cantidad de 1500 pesetas, pero con el fin de que á aquellos les sea menos gravosa dicha redención, la casa que hace muchos años tiene establecida en Avila el conocido Agente de negocios, D. Cayetano González, la cual compete con todas las Sociedades que se dedican á la redención y sustitución de sus obligaciones, como lo tiene bien demostrado en las muchísimas operaciones verificadas en distintas Zonas de España cuyos hechos están bien recientes en esta villa con los tres contratos verificados en el último sorteo, con esta casa, á cuyos tres asociados les tocó la suerte de soldados, y sin necesidad de hacer gestión alguna por parte de los mismos, fueron redimidos á metálico, entregándoseles las oportunas cartas de pago, dando testimonio de ello dichos interesados.

Los que deseen asociarse para dicha redención, pueden hacerlo antes del próximo sorteo por la cantidad de 800 pesetas, redimiéndoles á metálico si les tocare servir en activo, ó se les sustituye por otros, si por sus números fueran destinados á los ejércitos de Ultramar. Las 800 pesetas las entregarán los interesados al recibir la certificación de estar redimidos á metálico, ó noticia oficial de haber embarcado su sustituto y si quedaran libres, por su suerte, abonarán dicha cantidad al saberse oficialmente.

También pueden hacerse asociados en la cantidad de 850 pesetas, pagadas en dos plazos iguales de 425 cada uno, siendo el primero en el mes de Enero de 1894 y el segundo en Septiembre de 1895.

Los que deseen jugar solo la suerte de Ultramar pueden hacerlo por 150 pesetas satisfechas en dos plazos de 75 pesetas cada uno, abonando el primero al verificarse el contrato, y el segundo al cumplirse el año de la fecha.

Para más informes, si alguno lo conceptúa necesarios, puede dirigirse al domicilio del apoderado que en esta villa tiene D. Cayetano Gonzalez, que lo es D. Elías de Oyagüe Gutierrez, Secretario del Juzgado Municipal, quien les enterará de los demás que tuviere, en garantía de los contratos que realice á este fin.

Mercados

Medina 5 de Diciembre de 1895.

ENTRADAS.

En la semana que terminó ayer las entradas en esta plaza fueron 1900 fanegas de trigo, que se pagaron de 40 1/2 á 40 3/4 las 94 libras.

SALIDAS.

Salieron 40 wagones de trigo para los siguientes puntos:

Barcelona, 15; Paseo Imperial, 2; Bilbao, 2; Mave, 3; Córdoba, 6; Málaga, 3; Manresa, 3; Rentería, 2; Puente Genil, 2; y Madrid, 2.

De centeno, 1 á Barcelona.

De algarrobas, 1 á Burgos y 1 á Amurrio.

De sal, 3 á Valladolid y 1 á Coca.

De madera, 3 á Madrid.

De ganado lanar, 9 jaulas á Barcelona y 2 á Madrid.

PRECIOS AL DETALL. ULTIMA HORA.

Espécies	Entradas	Precios en rs.
Trigo....	4000	40 1/2 á 40 3/4
Centeno..	500	25 1/2 á 24
Cebada...	500	20 á 21
Algarrobas	600	de 25 á 25 1/2
Guisantes	00	á 30

Cerdos cebados, 40, á 52 rs. arroba.

Canales, 58, á 59 rs. arroba.

Castañas, 320 de 27 á 28 rs. fanega.

El vino para el consumo local, se vende en bodega de 15 á 16 rs. cántaro, el tinto, y el blanco, de 14 á 18.

Vinagre, de 15 á 16 rs. cántaro.

Valladolid.—Mercado de ayer.—La entrada en los almacenes generales de Castilla, fué de 800 fanegas de trigo, que se pagaron de 40 á 41 1/3 rs. las 94 libs.

En el Canal entraron 700 fanegas de trigo pagándose á 40 rs.

Rioseco.—Desde nuestro suplemento anterior hasta la hora de hacer el presente han entrado unas 4000 fanegas de trigo, pagándose de 39 á 40 rs. las 94 libras.

Arévalo.—Se cotiza la fanega de trigo de á 42 reales; Centeno á 23; cebada, á 21 y algarrobas, á 24.

Palencia.—No ha faltado hoy concurrencia al mercado, que ha sostenido los precios con tendencia al firme, colocándose 900 fanegas de trigo á 40 rs. una; 550 de cebada á 20; 80 de centeno á 24 y 100 de avena á 15.

Villada.—Tiempo bastante frio y con tendencia á nevar.

El mercado ha tenido una entrada regular animándose las compras. Trigo á 39,50 rs. las 92 libras; centeno á 23 y cebada á 21.

Avila 1.º de Diciembre de 1893.

Trigo, de 38 á 39 reales fanega.

Centeno de 21 á 22.

Cebada, de 19 á 20.

Medina del Campo.—Imp. de Benito Manuel

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

EL CASTELLANO,
periódico semanal
DE NOTICIAS É INTERESES LOCALES Y GENERALES
Se publica los Domingos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

EN MEDINA DEL CAMPO, un año 4 pesetas. Seis meses 2'25 id.
FUERA DE MEDINA, un año, 5 pts.
Anuncios en la 1.^a y 4.^a plana, á precios convencionales.

CONSTRUCCIÓN DE CALDERERIA DE TODAS CLASES.

ESPECIALIDAD EN APARATOS DE DESTILACIÓN.

Gran premio y cuatro medallas de oro.

Primera casa en España fundada en Madrid, en 1877,
por **D. Leoncio Carre.**

Instalación completa de destilerías de vinos, orujos, caña, remolacha, granos, etc.

Nuevo aparato de destilación continua, produciendo de una sola vez alcohol de 39 á 40 grados.

Aparatos de rectificación. Nuevos alambiques de doble junta hidráulica, los mejores y más sencillos contruidos hasta hoy y los más baratos.

Aparatos para bebidas gaseosas, calderas de vapor, depósitos para agua, alcohol, aceite, etc. Bombas y tuberías de cobre y hierro.

Catálogos gratis á quien los pida.

Leoncio Carre,
PLAZA DE LA ERMITA DE SAN VICENTE,
VALENCIA.

ULTRAMARINOS

Y

Coloniales

por mayor y menor

DE FRANCISCO CARRIÓN,

Plaza Mayor, num. 4,

MEDINA DEL CAMPO.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Aceite de la sierra, jaban, arroz, petróleo, sal, azúcares, cacao, cafés, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos, jamones, mantecas, conservas de todas clases, licores del reino y extranjeros, aguardientes valencianos, espíritus, é infinidad de artículos difíciles de detallar.

Interesante

Pedro Fernandez, acreditado fabricante en tegidos de caña para techos rasos, que estuvo establecido en Valladolid, se ha trasladado á esta Villa por ser punto más conveniente para la facilidad de envíos á su numerosa clientela, sirve cuanto encargos se le hagan á vuelta de correo.

Los precios económicos que esta casa tiene establecidos y la superioridad en el género que expende, son bien conocidos en los pueblos de esta provincia y fuere de ella, y es su mejor recomendación.

JUÁN DE ALAMOS, 3,
MEDINA DEL CAMPO.

Enseñanza de Hebreo, Griego, Francés y Alemán, como preparación á la Facultad de Letras y á la carrera de Comercio.

Método acreditado por el Dr. gr. y Catedrático D. Víctor Ozcáriz.

Mensualmente, lección diaria, 15 pesetas por asignatura.

Posada de la Cruz, Medina del Campo.

¡¡OCASION!!

MÁQUINAS DE COSER.

Se venden dos á precio muy económico en relación á su coste, una nueva y otra en medio uso, las dos intermedias y sistema Singer.

Informará en el Arrabál de Salamanca n.º 54. Doña Amalia Casal.

Imprenta
DE
BENITO MANUEL,
MEDINA DEL CAMPO.

Tinta. En la imprenta de este periódico, Plaza Mayor, 50, se acaba de recibir un buen surtido de tinta de copiar en clase superior.

Botella de litro 3,25 pesetas.

Id. de 1¼ de litro una peseta.

Tinta común, superior á 75 céntimos cuartillo.

SEBOS

Se compran en grandes partidas, siempre que sean buenos y estén secos.

En la Administración de este periódico informarán.

Dentista. Por circunstancias especiales, permanecerá en esta villa el conocido y acreditado dentista de Valladolid. D. Lorenzo Caballero, establecido en la Plazuela del Teatro viejo.

El Sr. Caballero ofrece todos los nuevos adelantos, reforma dentaduras postizas rotas ó mal contruidas y hace cuantas operaciones de la boca sean necesarias con una prontitud increíble, á precios sumamente económicos.

Tiene títulos español y francés y privilegio de invención.

También reconoce y gradúa la vista, preparando anteojos y lentes del grado exacto y de los mejores cristales, desde 4 pesetas par.

Las personas que necesiten utilizar sus servicios, pueden pasar al parador de Chamorro frente á la Estación.